

REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE













Mercredi 05 avril 2023







COOPÉRATION PARLEMENTAIRE : AHOUSSOU-KOUADIO VEUT RENFORCER LES LIENS D'AMITIÉ ENTRE LES SÉNATS IVOIRIEN ET INDIEN

Jeannot Ahoussou-Kouadio, président du Sénat de Côte d'Ivoire, a traduit sa volonté de renforcer la coopération parlementaire entre les Sénats ivoirien et indien. Il l'a fait savoir à l'issue de l'audience qu'il a eue, le mardi 4 avril 2023, à son cabinet, à Attoban-Cocody, avec l'ambassadeur de l'Inde en Côte d'Ivoire, Dr Rajesh Ranjan. « (...) On a convenu de confectionner un accord-cadre de coopération entre le Sénat de la Côte d'Ivoire et le Sénat de l'Inde qui est disposée à apporter son savoir-faire, sa technologie, pour accompagner le Sénat de Côte d'Ivoire qui n'a que cinq ans alors qu'il (Sénat de l'Inde) est dans une tradition de démocratie parlementaire depuis Gandhi jusqu'à aujourd'hui », a indiqué le président du Sénat ivoirien. Pour lui, la technologie indienne est adaptée aux besoins, compte tenu du niveau de développement de la Côte d'Ivoire.





POUR UN MEILLEUR ACCÈS DE SES PRODUITS AUX MARCHÉS : LA CÔTE D'IVOIRE PASSE SON INFRASTRUCTURE QUALITÉ AU SCANNER

La Côte d'Ivoire a décidé de faire un diagnostic de son infrastructure qualité, afin de se donner les moyens d'accès de ses produits aux marchés national, régional et international. Le lundi 3 avril 2023, il a été procédé au lancement à Abidjan-Plateau, par le Ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des Pme, du projet de diagnostic rapide de l'Infrastructure Qualité (IQ). « Ce projet qui vise à évaluer l'efficacité de tous les piliers de l'infrastructure nationale de la qualité de notre pays, s'inscrit parfaitement dans la mise en œuvre de la politique industrielle de la Côte d'Ivoire fondée sur le développement des clusters et le renforcement de la compétitivité des entreprises ivoiriennes sur les différents marchés », a fait savoir Albert Kouatelay, directeur de cabinet adjoint au ministère du Commerce, de l'Industrie et de la promotion des Pme.



RÉHABILITATION DE LA VOIRIE DE YAMOUSSOUKRO : SOULEYMANE DIARRASSOUBA S'ASSURE DE LA BONNE EXÉCUTION DES TRAVAUX

S'assurer de la bonne exécution des travaux de réhabilitation de la voirie de Yamoussoukro. C'est l'une des missions que s'est assignée le ministre Souleymane Diarrassouba, en sa qualité de député de la capitale politique. L'élu de la nation a visité, le week-end dernier, les chantiers de voirie au niveau de Kokrenou, du quartier Millionnaire, d'Assabou et des 220 Logements. « Je suis heureux de constater que les travaux de réhabilitation de la voirie de Yamoussoukro, la ville chère au Président Alassane Ouattara, avancent allègrement. Cela fait plusieurs décennies que ces rues n'avaient jamais été réhabilitées » s'est réjoui le ministre député.



SEMAINE DE LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LE MINISTÈRE DES TRANSPORTS PRÉSENTE SA STRATÉGIE

Le conseiller technique du ministre des Transports chargé de la Coordination des actions de sécurité routière, Étienne Kouakou, a présenté mardi dernier, au siège du Haut conseil du patronat des entreprises de transport routier (HCPETR), la stratégie nationale de sécurité routière 2021-2025. C'était à l'occasion de la cérémonie de lancement de la 3ème édition de la Semaine nationale de la sécurité routière. Au cours de cette rencontre, il s'est agi de sensibiliser et de former les patrons des entreprises de transport routier sur les nouvelles dispositions prises par le Ministère des Transports dans le cadre de la lutte contre l'incivisme routier.



PROBLÈME DE MOBILITÉ URBAINE À ABIDJAN : LE BUS RAPID TRANSIT GÉNÉRERA PLUS DE 10 000 EMPLOIS

L'urbanisation rapide de la ville d'Abidjan complique les déplacements de la population. Pour trouver des solutions à ce problème, le Réseau ivoiriens des communicateurs pour l'environnement et le développement durable (Riced) a organisé une conférence-débat, le mardi 21 mars 2023 à la Maison de la presse d'Abidjan-Plateau autour du thème "Problème de mobilité à Abidjan: quelle contribution du Bus Rapid Transit (Brt) dans la recherche des solutions durables?". C'était en présence du directeur de cabinet du Ministère des Transports, Djoma Koné, représentant le ministre Amadou Koné. Ce projet de 20 km de ligne réservée au centre de la chaussée comportera 21 stations et deux dépôts sur la ligne, avec des voies de rabattement pour les autres modes de transport. Ce projet du Brt va générer plus de 10 000 emplois.





LANCEMENT DU PROJET VET TOOLBOX, HIER : LE MINISTRE N'GUESSAN KOFFI RELÈVE DES RÉSULTATS DE L'ÉCOLE DE LA 2E CHANCE

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, avec la collaboration de Expertise France, a lancé Vet Toolbox II, le mardi 4 avril 2023, à Cocody-Deux Plateaux. Il s'agit d'un programme multi-pays financé par l'Union européenne (Ue) et mis en œuvre en Côte d'Ivoire par Expertise France. « (...) Les résultats des premières expériences menées avec les entreprises du secteur de la grande distribution, du secteur de l'agro-industrie, des Btp (Bâtiments et travaux publics, NdIr) sont remarquables et nous encouragent à redoubler d'effort. Nous devons donc continuer à agrandir la toile de partenaires, pour répondre à la grande attente suscitée par le programme E2c auprès de nos populations et surtout de nos jeunes », a-t-il fait savoir.



MEILLEUR FONCTIONNAIRE ET MEILLEURE ADMINISTRATION PUBLIQUE 2022 : LES LAURÉATS DES 2E ET 3E PRIX RÉCOMPENSÉS

Les 2e et 3e lauréats du Prix du meilleur fonctionnaire et agent de l'administration publique et les directions désignées 2e et 3e du Prix de l'administration publique moderne la plus innovante, édition 2022, ont été récompensés, le mardi 04 avril 2023, par la ministre Anne Désirée Ouloto, lors d'une cérémonie organisée à cet effet, au ministère de la Fonction publique à Abidjan-Plateau. Cette cérémonie constitue la deuxième étape du Prix national d'excellence dont les lauréats des 1ers prix dans divers domaines socio-professionnels ont été récompensés le 05 août 2022, au palais de la Présidence par le président de la République, Alassane Ouattara avec un chèque de 10 millions FCFA pour chacun d'eux. Les 2e lauréats de chaque catégorie ont reçu chacun un chèque de 1,5 million de FCFA, un diplôme et un trophée. Quant aux lauréats classés 3e, ils sont repartis avec un chèque d'un million de FCFA, un diplôme et un trophée.



PROTECTION CIVILE : PRÈS DE 50 000 INTERVENTIONS RÉALISÉES PAR LE GSPM ET LES POMPIERS CIVILS EN 2022

Près de 50 000 interventions ont été réalisées par l'Office national de la protection civile (Onpc) en 2022, a affirmé le directeur général de cette structure, le préfet hors grade, Gabin Kassi Amankou. Il s'exprimait hier mardi 4 avril 2023, au cours de la tribune d'échanges et d'information du CICG, dénommée "Tout savoir sur" (TSS), à Abidjan-Plateau. « En matière d'opérations de secours, l'Onpc assure l'organisation et la coordination des activités de secours d'urgence en cas d'accident, de sinistre, de catastrophe naturelle et technologique. En 2022, près de 50 000 interventions ont été réalisées par le GSPM (plus de 38 000) et plus de 16 000 par les pompiers civils dans les 30 Centres de secours d'urgence », a indiqué le directeur général de l'Onpc. Ces interventions qui portent sur les accidents de la circulation, les incendies, l'assistance à personne, la pollution, etc. ont été rendues possibles grâce à 4 000 agents, composé de pompiers militaires et de pompiers civils. (Source : CICG)



DÉBUT DE LA SAISON DES PLUIES : LES CONSIGNES DU MINISTÈRE DE L'INTÉRIEUR

Le directeur général de l'Onpc, le préfet hors grade Gabin Amankou Kassi, était l'invité de la tribune d'échanges "Tout savoir sur" du CICG. Il a sensibilisé les populations relativement à la saison des pluies. « Les perspectives climatiques de la Sodexam annoncent que les cumuls saisonniers seront excédentaires en Côte d'Ivoire pour la période de mars-avril-mai-juin 2023. Les pics sont généralement observés dans les mois de juin et juillet de chaque année. Pour répondre efficacement à cette situation, une stratégie est mise en place au niveau de l'Onpc. Elle se déroule en trois phases : Avant les pluies (phase de prévention et de préparation) ; Pendant les pluies (phase de la réponse opérationnelle ou d'interventions) ; Après les pluies (phase post-crise) ». Le préfet hors grade a prié les personnes qui vivent dans les zones à risques de bien vouloir libérer les lieux.





HOMMAGE ARTISTIQUE ET LITTÉRAIRE À PAUL AKOTO YAO/FRANÇOISE REMARCK : « IL NOUS A TOUS IMPACTÉS PAR SES QUALITÉS ET SON IMMENSE ŒUVRE LITTÉRAIRE »

"Akoto Yao fait partie de ceux qui ont participé à la vie de la Côte d'Ivoire culturelle dans la rigueur. Son œuvre littéraire est éloquente. Il nous a tous directement ou indirectement impactés par ses qualités humaines, ses œuvres littéraires et les valeurs traditionnelles dont il était fier". Ces paroles, empreintes d'émotion, Françoise Remarck les a prononcées lundi dernier, à l'auditorium de la Bibliothèque nationale au Plateau, lors de l'hommage artistique et culturel à Paul Akoto Yao. Homme politique et écrivain ivoirien de choix, Paul Akoto Yao, né le 12 avril 1938 à Sakassou, a été rappelé à Dieu le 16 janvier 2023 à Abidjan. Ainsi, avant l'inhumation de l'illustre disparu, le 15 avril prochain, à Sakassou, sa terre natale, dans le Royaume du Walèbo au centre de la Côte d'Ivoire, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck et son cabinet ont trouvé idoine de rendre un vibrant hommage à l'écrivain.

Sport 🕑



MINISTÈRE DES SPORTS : LA COOPÉRATION AVEC LES PARTENAIRES DIPLOMATIQUES RENFORCÉE

En exécution des instructions du ministre Danho Paulin, découlant de la feuille de route gouvernementale du Ministère des Sports, au titre de l'année 2023, la Direction chargée de la Coopération internationale a eu, ce lundi 03 avril 2023 à Abidjan, des séances de travail avec les services des ambassades de la Chine et des Émirats Arabes Unis. Ces séances de travail très enrichissantes s'inscrivent dans le cadre de la mise en œuvre des réformes majeures en matière de sport en Côte d'Ivoire. À la suite des audiences accordées par le ministre Danho Paulin aux ambassadeurs de ces pays, les rencontres, comme celles qui

ont eu lieu ce lundi, vont s'étendre à d'autres représentations diplomatiques afin de booster la coopération sportive.

>> VU SUR LE NET





ADAPTATION AUX CHANGEMENTS CLIMATIQUES : LE SECTEUR PRIVÉ EXHORTÉ À S'APPROPRIER LES ENJEUX DU PLAN NATIONAL D'ADAPTATION

Le directeur de Cabinet du ministre de l'Environnement et du Développement durable, Parfait Kouadio, a exhorté, le mercredi 29 mars 2023 à Grand-Bassam, les participants du secteur privé à s'approprier les enjeux du Plan National d'Adaptation qui nécessite des financements. C'était à l'ouverture de l'atelier de pré-validation multisectorielle des acteurs du secteur privé dans le cadre du Plan National d'Adaptation aux changements climatiques. Ces assises ont pris fin ce vendredi 31 mars 2023. (Source : CICG)

>> AGENCE DE PRESSE





INDUSTRIE DU CAJOU : ARRIVÉE À ABIDJAN DU PRÉSIDENT DU CICC POUR LA 4E ÉDITION DU SIETTA

Le Salon international des équipements et des technologies de transformation de l'anacarde (SIETTA), signe son grand retour du 6 au 8 avril 2023 autour du thème « Contribution de l'industrie du cajou à la résilience des pays africains face aux défis économiques mondiaux ». En prélude à la 4è édition du SIETTA, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du développement rural, M. Kobenan Kouassi Adjoumani, a reçu ce mardi 4 avril 2023, à son Cabinet, une délégation du Conseil International Consultatif du Cajou (CICC), conduite par son président, le ministre camerounais de l'Agriculture, Gabriel Mbairobé. Après avoir présenté ses civilités au ministre d'État Adjoumani, le président du CICC, s'est dit ravi de la tenue de ce 4e salon qui se tient sur les bords de la lagune Ebrié.





APPRENTISSAGE ET FORMATION PROFESSIONNELLE : UNE SOLUTION DANS LA VALORISATION DU CAPITAL HUMAIN

Le gouvernement dans l'objectif de faire désormais de l'enseignement technique, de la formation professionnelle et de l'apprentissage le socle du développement de la Côte d'Ivoire, a fait le choix d'investir dans la construction, la réhabilitation et l'équipement d'infrastructures et le renforcement des capacités afin de relever le niveau de la formation, et d'offrir aux entreprises les compétences nécessaires à l'amélioration de leur rentabilité. La construction de lycées professionnels et techniques fait partie des priorités de l'État, conformément à la vision du Président de la République, Alassane Ouattara, de faire de la formation professionnelle, l'un des axes pouvant conduire à une insertion plus aisée des jeunes. (Source : CICG).

PLUS DE 10 TONNES DE PRODUITS PHARMACEUTIQUES CONTREFAISANTS SAISIS À BOUAKÉ



Plus de 10 tonnes de produits pharmaceutiques contrefaisants ont été saisis à Bouaké lors d'une opération de démantèlement de réseau de commercialisation de médicaments, menée par le Comité national de lutte contre la contrefaçon (CNLC), avec l'implication de l'Autorité ivoirienne de régulation pharmaceutique (AIRP). Cette action conduite avec l'appui de la gendarmerie nationale visait à saisir ces médicaments écoulés sur le marché en dehors des circuits légaux de vente de médicaments. Ils ont été saisis samedi 1er avril 2023 et convoyés par le CNLC à Abidjan en attente d'une estimation de la valeur par les autorités compétentes.

Culture (2)



LE PARLEMENT FRANÇAIS VA LÉGIFÉRER SUR LA RESTITUTION DES ŒUVRES D'ART IVOIRIENNES

Invitée d'honneur à la cérémonie d'ouverture de la session ordinaire 2023 de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, à Abidjan, Yaël Braun-Pivet, a assuré de la restitution des objets d'art ivoiriens réquisitionnés par la France. Yaël Braun-Pivet s'exprimait, ce lundi 3 avril 2023, en présence de plusieurs personnalités de premier plan, dont le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, et le Premier Ministre Patrick Achi. « Notre nouveau partenariat culturel est aussi patrimonial, comme l'attestent déjà de récentes restitutions d'œuvres d'arts ou des témoignages du passé africain », a déclaré Yaël Braun-Pivet, qui effectuait son premier discours dans un Parlement hors de France et sa première visite en Afrique.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

















Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

SOLIDAIRE







Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale